



Internacional de la Educación América Latina. Coyuntura América Latina. Recopilado el 30 de abril de 2020.

Argentina. Covid19. Casos: 4428 Muertes: 218

Telam. 30 de abril de 2020.

El secretario de Relaciones Económicas Internacionales, Jorge Neme, reafirmó este jueves la voluntad de la Argentina de "buscar soluciones conjuntas que permitan a los países del bloque avanzar a ritmos diferenciados en la agenda de relacionamiento externo", al participar de la videoconferencia de Coordinadores Nacionales del Mercosur.

En la jornada se acordó realizar el martes un intercambio de documentos de trabajo entre los Estados Parte, con el objetivo de "encontrar rápidamente el mejor mecanismo que tenga en cuenta los intereses de cada país", informó mediante un comunicado la Secretaría.

Asimismo, se estableció el próximo jueves como fecha para la siguiente reunión de Coordinadores Nacionales.

En la oportunidad, Argentina resaltó "al Mercosur como mecanismo sustantivo de integración regional y planteó la necesidad de continuar profundizando la agenda interna del bloque" para desarrollar la competitividad y la proyección internacional. <a href="https://www.telam.com.ar/notas/202004/458256-argentina-reafirmo-pertenencia-mercosur-planteo-buscar-soluciones-conjuntas.html">https://www.telam.com.ar/notas/202004/458256-argentina-reafirmo-pertenencia-mercosur-planteo-buscar-soluciones-conjuntas.html</a>

### Bolivia, Covid19, Casos: 1110 Muertes: 59

El comercio. 30 de abril del 2020.

Bolivia registra más de 15 000 incendios forestales, un tercio más que en 2019 Bolivia registra 15 354 focos de incendios forestales entre enero y abril, un 35% más que en el mismo periodo de 2019, principalmente provocados para ampliar la frontera agrícola, informó este jueves 30 de abril de 2020 una ONG.

"Entre enero y el 24 de abril de 2020 se han registrado 15 354 focos de calor en Bolivia", que "superan en un 35%" al mismo periodo de 2019, señaló la Fundación Amigos de la Naturaleza (FAN), que advirtió que "amenaza con repetirse" el grave daño ambiental ocurrido el año pasado.

La ONG dijo haber utilizado información satelital de la NASA para elaborar un informe de los focos de incendio, aunque no cuantificó las hectáreas quemadas.

https://www.elcomercio.com/tendencias/bolivia-incendios-forestales-danos-ambientales.html

Brasil. Covid19. Casos: 85380 Muertes: 5901

La nacion. 30 de abril de 2020.

Coronavirus: el descontrol en Brasil empieza a preocupar a los países de la región



El aumento prácticamente incontrolado de casos de coronavirus en Brasil despertó el miedo a que trabajadores de la construcción, conductores de camión y turistas del mayor país de Latinoamérica puedan propagar la enfermedad en países vecinos . Brasil, una enorme nación que comparte frontera con casi todos los demás países de Sudamérica, confirmó más de 70.000 contagios y más de 5000 decesos , según datos oficiales y el conteo de la Universidad Johns Hopkins, un número muy elevado que cualquiera de sus vecinos, pero incluso se cree que el dato real de infectados y muertos es mucho mayor por el número limitado de pruebas de detección. Las fronteras del país siguen abiertas, no hay casi cuarentenas ni limitaciones y su presidente, Jair Bolsonaro, sigue negando la gravedad de la pandemia mientras el país de 211 millones de habitantes superó esta semana a China, lugar donde se originó el virus. ""Lo siento"", dijo el presidente. Y se justificó: ""¿Qué quieren que haga?"" . https://www.lanacion.com.ar/el-mundo/el-avance-virus-brasil-empieza-preocupar-paises-nid2360079

### Chile, Covid19, Casos: 16023 Muertes: 227

BBC. 30 de abril del 2020.

""El sistema chileno es más cruel que el coronavirus"": el rebrote de las manifestaciones en Chile en medio de la pandemia

"El Piñeravirus es más mortal que el coronavirus".

La frase que alude al presidente de Chile, Sebastián Piñera, se leía en uno de los carteles con los que unas 200 personas volvieron a las calles de la ciudad de Santiago a protestar este lunes 27 de abril.

Carros lanza agua, bombas lacrimógenas y duros enfrentamientos entre manifestantes y la policía tomaron nuevamente la Plaza Italia —o "Plaza Dignidad", como algunos la rebautizaron—, el epicentro del estallido social que irrumpió en este país sudamericano el 18 de octubre del año pasado.

Protestas en Chile: las grietas del modelo económico chileno que las manifestaciones dejaron al descubierto

A pesar de la emergencia sanitaria, la imagen se repitió en otras capitales regionales, como Antofagasta, Concepción y Valparaíso, donde también hubo barricadas.

Era una jornada simbólica, pues no solo se celebraba el aniversario 93 de Carabineros, la institución policial chilena, sino también porque se recordaba que un día antes –el 26 de abril– era la fecha original programada para la realización del plebiscito que busca cambiar la Constitución heredada del régimen de Augusto Pinochet.

https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-52474988

### Colombia, Covid19, Casos: 6507 Muertes: 293

SandiegoUnionTribune. 30 de abril del 2020.

Siguen matando exrebeldes en plena pandemia en Colombia

El día en que Colombia anunció su primer caso del nuevo coronavirus, el cadáver de Astrid Conde yacía en una morgue con cuatro heridas de bala en el pecho. Era una nueva víctima de una ola de violencia contra exsoldados rebeldes.

Las cuarentenas derivadas de la pandemia pueden haber reducido los crímenes en Colombia, pero la matanza de antiguos combatientes como Conde sigue y la crisis del



COVID-19 complica la ya de por sí frágil implementación del histórico acuerdo de paz del 2016 que puso fin a medio siglo de conflictos.

Políticos conservadores consideran desviar fondos destinados al acuerdo para usarlos en la respuesta a la pandemia. Proyectos para ofrecer a los excombatientes la posibilidad de ganarse la vida tropiezan ahora contra una recesión. Y grupos armados ilegales siguen controlando zonas rurales, amenazando y asesinando a quienes se les oponen.

https://www.sandiegouniontribune.com/en-espanol/noticias/story/2020-04-30/siguen-matando-exrebeldes-en-plena-pandemia-en-colombia

### Costa Rica, Covid19, Casos: 719 Muertes: 6

BBC. 30 de abril del 2020.

Coronavirus en Costa Rica: cuál es la efectiva fórmula en el país de América Latina donde mueren menos pacientes de covid-19

El sistema de salud costarricense estaba muy fragmentado en el siglo XX, explica Villalobos, pero reformas de las décadas de 1990 y 2000 crearon un esquema sólido que ha permitido responder a esta pandemia.

A través de más de 1.000 clínicas del EBAIS, que cuentan con médicos, enfermeras, asistentes técnicos y farmacéuticos, los sanitarios están atendiendo los casos de covid-19 en la etapa de detección, la cual es crucial para contener los contagios.

La Caja Costarricense de Seguro Social cuenta con una decena de hospitales a lo largo de las siete provincias del país, explicó el Ministerio de Salud del país a BBC Mundo.

Los momentos más complicados en estos dos últimos meses se dieron entre el 19 de marzo y el 3 de abril, cuando se confirmaron 325 nuevos contagios. El peor día fue el 24 de marzo, con 60 casos.

https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-52480615

#### Cuba. Covid19. Casos: 1501 Muertes: 61

Granma 30 de abril de 2020.

Cuba espera por investigación del atentado con arma de fuego contra nuestra embajada en Estados Unidos

En horas de la madrugada de este jueves 30 de abril de 2020, un individuo desconocido disparó con un arma de fuego contra el edificio de la Embajada de Cuba en los Estados Unidos. No hubo daño para el personal de la misión, el cual se encuentra seguro y protegido, pero sí deterioros materiales para el edificio resultantes del impacto de los disparos, informa el sitio web oficial del Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba.

El individuo, de cuya identidad el gobierno cubano no tiene información, fue detenido por las autoridades locales en el lugar de los hechos y se encuentra bajo custodia, prosigue la nota publicada.

http://www.granma.cu/cuba/2020-04-30/cuba-espera-por-investigacion-del-atentado-con-arma-de-fuego-contra-nuestra-embajada-en-estados-unidos

Ecuador, Covid19, Casos: 24934 Muertes: 900

Telam. 30 de abril del 2020.



Con casi 25 mil contagios, Ecuador recibirá un préstamo de 700 millones de dólares En medio de los reclamos de las organizaciones sociales y sindicatos, esta mañana se conoció la noticia de que Ecuador recibirá un préstamo de 700 millones de dólares de parte del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) para hacer frente a la pandemia. ""Buena noticia este respaldo internacional a la forma como el país está afrontando la crisis y al manejo responsable de la deuda"", escribió esta mañana en Twitter el ministro de Economía y Finanzas, Richard Martínez, al dar a conocer la noticia. El préstamo fue habilitado después de que el BID abriera la posibilidad de que todos los proyectos que estaban en período de aprobación para este año pudieran ser reprogramados para atender la emergencia por el coronavirus, explicó un comunicado del ministerio de Economía.

https://www.telam.com.ar/notas/202004/457959-ecuador-coronavirus-bid.html

### El Salvador. Covid19. Casos: 395 Muertes: 9

El Salvador .com 30 de abril del 2020.

Estados Unidos dona \$2.6 millones a El Salvador para respuesta ante coronavirus Estados Unidos destinó \$2.6 millones de dólares en asistencia de salud A El Salvador para ayudar a mitigar el impacto provocado por el coronavirus COVID-19 en el país. La donación fue realizada por medio de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID); y se suman a los \$2.8 millones facilitados a la Organización Internacional para las Migraciones (OIM) para apoyar los centros de contención donde permanecen las personas en cuarentena.

"Este nuevo donativo es una continuación de la cooperación estadounidense a El Salvador para proteger a la gente y ayudar con la respuesta al COVID-19. He dicho muchas veces que solo juntos podremos vencer esta pandemia, y nosotros continuamos poniendo nuestra mano a la obra. Cuenten con nuestra ayuda continua", expresó el embajador de Estados Unidos en El Salvador, Ronald Johnson.

https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/covid-19-usaid-estados-unidos/710449/2020/

### Guatemala, Covid19, Casos: 585 Muertes: 16

Diario de Centroamérica. 30 de abril del 2020.

Unen esfuerzos para garantizar enseñanza

Estudiantes del primero al sexto grado de primaria, con discapacidad visual, podrán continuar su proceso de aprendizaje con los audiolibros donados al Ministerio de Educación (Mineduc) por el Benemérito Comité Pro Ciegos y Sordos de Guatemala. Estos insumos fueron elaborados con base en los aspectos pedagógicos del Mineduc, como parte del Plan Nacional de Prevención y Respuesta por el Covid-19, según lo informado.

La ministra de Educación, Claudia Ruiz, agradeció el acompañamiento del Comité Pro Ciegos desde el lanzamiento de la estrategia Aprendo en Casa, mediante expertos en lengua de señas, para la transmisión de contenidos en la televisión nacional, lo cual facilita el aprendizaje desde la casa.

https://dca.gob.gt/noticias-guatemala-diario-centro-america/unen-esfuerzos-paragarantizar-ensenanza/



# Honduras. Covid19. Casos: 771 Muertes: 71

El Libertador. 30 de abril del 2020.

HONDURAS / DIPUTADOS APRUEBAN ESTABILIDAD LABORAL DE PERSONAL SANITARIO

El presidente del Congreso Nacional, Mauricio oliva, presentó ante el pleno una moción para que los empleados de la Salud reciban contratos con protección social, derechos laborales, prestaciones y otros beneficios. Conscientes que el personal sanitario hace frente al Covid-19 en primera línea, los diputados aprobaron el proyecto.

"¡Esta es una decisión que es justa! Los que están en primera fila luchando contra la pandemia en los hospitales deben ser protegidos por el Estado con estabilidad laboral", dijo Oliva, quien además ha destacado como profesional de la medicina.

En ese sentido, explicó que los empleados del sector sanitario no se someterán a concurso alguno cuando éste se requiera, siempre y cuando no tengan ya una plaza permanente.

http://www.web.ellibertador.hn/index.php/noticias/nacionales/1975-honduras-diputados-aprueban-estabilidad-laboral-de-personal-sanitario

## México. Covid19. Casos: 17799 Muertes: 1732

El Financiero. 30 de abril del 2020.

Hay margen para apoyar empleo en México: Banco Mundial

México tiene espacio fiscal para poder actuar con algunas medidas de éxito probado en otros países durante la crisis de 2009, señaló Pablo Saavedra, director para México del organismo.

"Sabemos que México tiene un espacio fiscal limitado, pero también sabemos que el espacio fiscal que tiene México es suficiente para poder encaminar este tipo de medidas", dijo el representante del organismo en el tercer día de la Conferencia Nacional para la Recuperación Económica.

Un día antes, Arturo Herrera, secretario de Hacienda, dijo en una entrevista con el diario El País, que en México "no tenemos hoy los márgenes de maniobra para tener un programa de estímulo fiscal del calado de los que se hicieron en España, Canadá, Alemania o Estados Unidos".

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/mexico-tiene-espacio-fiscal-reducido-perosuficiente-para-brindar-apoyos-a-empresas-banco-mundial

# Nicaragua. Covid19. Casos: 13 Muertes: 3

Información Ministerio de Salud Nicaragua."

"Panamá. Covid19. Casos: 6532 Muertes: 188

Prensa .com. 30 de abril del 2020.

En los más de 25 cierres de calles registrados durante las últimas dos semanas en diferentes puntos del país, la exigencia ha sido la misma: la falta de dinero para comprar comida y la ausencia de ayuda gubernamental en medio de la cuarentena impuesta para contener el coronavirus.

Panamá protesta; crece la curva del descontento

Ayer, miércoles, la vía Interamericana a la altura de Loma Cová, Arraiján, se convirtió en uno de los focos principales de las noticias: residentes de Valle del Sol, La Cascada, La Paz, y La Nubes, comunidades en su mayoría ocupadas por personas provenientes



de la comarca de Guna Yala, cerraron los cuatro carriles de la ruta durante varias horas. Exigían la entrega de bonos y bolsas de comida del plan Panamá Solidario. Un grupo narró que desde que se decretó la cuarentena ha sido muy poca la ayuda que han tenido. Otros, incluso, reportaron que a sus comunidades no les ha llegado nada. Contaron que el pasado martes les llevaron 500 bolsas de comida, pero que en la zona viven más cinco mil personas, por lo que se produjo un gran descontento. Otros decían que querían el bono.

https://www.prensa.com/impresa/panorama/panama-protesta-crece-la-curva-del-descontento/

# Paraguay. Covid19. Casos: 249 Muertes: 9

Infobae. 30 de abril del 2020.

Paraguay comienza a volver a la actividad con una "cuarentena inteligente" desde el lunes

Paraguay implementará desde el 4 de mayo la llamada "cuarentena inteligente", de retorno gradual a las actividades laborales y sociales con medidas de distanciamiento social y de higiene.

Sin embargo, el gobierno decidió mantener el cierre de fronteras e implantar clases educativas a distancia hasta el mes de diciembre.

Además, destinó 1.600 millones de dólares para enfrentar la cuarentena.

Las pérdidas económicas de Paraguay se estiman en 2.000 millones de dólares por mes en un país con un PIB de poco más de 40.000 millones de dólares anuales. El empresariado local y la Iglesia Católica han reclamado se acelere la flexibilización de

El empresariado local y la Iglesia Catolica han reclamado se acelere la flexibilización d las medidas para retomar sus actividades.

https://www.infobae.com/america/america-latina/2020/04/30/paraguay-ya-no-tiene-contagiados-por-el-coronavirus-en-terapia-intensiva-y-este-lunes-comienza-la-cuarentena-inteligente/

#### Perú. Covid19. Casos: 36976 Muertes: 1051

Perú ordena liberar a Keiko Fujimori y exalcaldesa de Lima

La justicia peruana ordenó el jueves excarcelar a la política derechista Keiko Fujimori y a la izquierdista exalcaldesa de Lima, Susana Villarán.

Ambas pidieron salir de prisión por temor al nuevo coronavirus. En el caso de Villarán, la justicia expresó que sí era vulnerable porque padece hipertensión y lupus, pero en el de Keiko se argumentó algo distinto. Según el juzgado, la fiscalía no pudo enjuiciar a la política "en el menor plazo posible".

Ambas son investigadas por sus presuntos nexos con la constructora brasileña Odebrecht, que desató la mayor trama de corrupción en Latinoamérica de las últimas décadas.

La fiscalía investiga a Fujimori, de 44 años, por presunto lavado activos al usar aportantes falsos con los cuales habría ocultado el dinero que Odebrecht le otorgó para sus campañas presidenciales de 2011 y 2016.

https://www.infobae.com/america/agencias/2020/04/30/peru-ordena-liberar-a-keiko-fujimori-y-exalcaldesa-de-lima/

República Dominicana. Covid19. Casos: 6972 Muertes: 301



Hoy Digital. 30 de abril del 2020.

La actual pandemia ha puesto en evidencia la fragilidad de los sistemas de salud en el mundo. Voces de reconocidos economistas, politólogos, académicos y de gobernantes incluso de derecha, están ahora postulando por un nuevo esfuerzo para la creación de sistemas de salud completamente públicos, eficientes y accesibles para todos. Eso existe en Canadá, Gran Bretaña y muchos países europeos, aunque esta pandemia los encontró desprevenidos y diversos gobiernos no adoptaron a tiempo las medidas de prevención.

La República Dominicana es uno de los países en que mayor esfuerzo habría que hacer, pues no tenemos ninguna experiencia en un sistema de salud completamente público de buena calidad; pero la circunstancia da fuerza a los que venían reclamando mayores recursos para salud pública.

Alguna gente cree que aquí se llevó a cabo un proceso deliberado de "privatización de la salud", e incluso lo asocian con las reformas sectoriales que se hicieron hace dos décadas. Nada más falso: la salud dominicana ha estado privatizada desde mucho antes que eso.

Ya la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos Familiares (ENIGF) del 1984 mostró que en ese año los hogares gastaron RD\$346.1 millones en salud, mientras el Gobierno gastó RD\$146.5 millones, lo que indica que un 70% del gasto nacional en salud fue privado. Podría ser mayor, porque no incluye lo que gastaban las empresas en planes de salud para sus empleados y familiares.

https://hov.com.do/cuando-fue-privatizado-el-sistema-dominicano-de-salud/

## Uruguay. Covid19. Casos: 630 Muertes: 15

Uruguay hace bien su parte, pero sin coordinación regional para enfrentar al Covid-19 "vamos al desastre", opinó virólogo brasileño

Un vecino en problemas es más que preocupante para Uruguay. El gobierno brasileño anunció este martes que el país superó las 5.000 muertes por Covid-19 (más que lo registrado en China) y que llegó a los 474 muertos en solo un día. Mientras, su presidente, Jair Bolsonaro, se muestra escéptico respecto a poder hacer algo para revertir la situación tras semanas de polémicas declaraciones en las que ha criticado medidas como la cuarentena y tras destituir al ministro de Salud (Luiz Henrique Mandetta), que sí las defendía.

El virólogo Eduardo Volotão trabajó en salud pública en Brasil y ahora lo hace en la prestigiosa institución de investigación Fundação Oswaldo Cruz en Río de Janeiro (conocida como Fiocruz), en los últimos meses mayormente a distancia, ya que está en Uruguay. A la distancia, analiza la realidad de su país y le preocupa, y mientras, ve la uruguaya y se alegra. Pero en virología las fronteras son nada, no más que límites en papel o imaginarias divisiones que los virus no conocen ni respetan. Por eso, todo esfuerzo del país puede irse por la borda si no existe una coordinación de políticas regionales de salud, algo que no esta ocurriendo, lamentó Volotão en entrevista con Búsqueda.

https://www.busqueda.com.uy/nota/uruguay-hace-bien-su-parte-pero-sin-coordinacion-regional-para-enfrentar-al-covid-19-vamos-al

Venezuela, Covid19, Casos: 333 Muertes: 10



El País, 30 de abril del 2020.

La historia reciente de Venezuela va camino de convertirse en un repertorio de fechas en las que la grave crisis política y social de país queda retratada como una batalla de todo o nada. Para la oposición, intentos frustrados de acabar con el régimen. Para el Gobierno de Nicolás Maduro, cada una se convierte en una suerte de hito de la resistencia del chavismo. La madrugada del 30 de abril de 2019 Caracas amaneció en medio de una operación militar que pretendía provocar una quiebra de las Fuerzas Armadas y tumbar al sucesor de Hugo Chávez. El plan fracasó en tan solo unas horas. Y hoy, un año después, la épica del momento decisivo alentada por los dirigentes opositores ha dejado paso a una nueva rutina de precariedad agravada por la emergencia del coronavirus.

"Atención. Situación irregular en Venezuela". Con este mensaje, difundido en Twitter cuando faltaban unos minutos para las cinco de la mañana, hora local, advertía Alberto Ravell, portavoz de Juan Guaidó, de que algo estaba a punto de suceder. Esa "situación" iba acompañada de una imagen. El jefe del poder legislativo hablaba a las cámaras a las puertas de la base militar de La Carlota. Iba escoltado por un reducido grupo de uniformados y de Leopoldo López. El líder opositor acababa de ser liberado tras pasar tres años en la cárcel y dos en arresto domiciliario. La puesta en escena, después de meses de pulso entre Guaidó y Maduro, sugería un giro inminente. Sin embargo, todo descarriló en una jornada de protestas y violencia y López buscó resquardo en la residencia de la Embajada de España.

https://elpais.com/internacional/2020-04-30/el-alzamiento-que-cayo-en-el-olvido-en-venezuela.html